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Martes 15 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
Con el objeto de brindar apoyo, asesoría legal y educación a la mujer, el PRD municipal formó el grupo de la 
alianza democrática de mujeres, a fin de integrarlas a la vida política del partido, informó Guadalupe del Río 
Arrieta, presidenta de la alianza democrática. (PC) 
 
José Reyes Olguin Rangel, Secretario de comunicación del PRD, anunció la creación de la Alianza 
democrática de mujeres. Con este organismo pretende el partido del sol azteca, que este sector tenga mayor 
participación en la vida política al interior del partido.  Informó a demás que comenzarán a trabajar en eventos 
públicos para recaudar fondos para el PRD. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Comparecieron ante la comisión de hacienda de la LV Legislatura, funcionarios del municipio de Querétaro, 
para que den cuenta de los señalamientos sobre construcción y presuntas fallas en obras que fueron 
ejecutadas con los 400 mdp del préstamo adquirido, durante la administración de Armando Rivera. (AI) 
 
Cabeza. Este martes compareció el secretario de obras públicas municipales Luis Vázquez, ante la comisión 
de hacienda de la Legislatura, para aclarar el estado de las obras del cerro del Tambor y del puente de Santa 
María Magdalena, señaladas en días pasados por algunos diputados, en mal estado, las cuales se realizaron 
con el crédito de 400 mdp. (PC) 
 
Cabeza. Ante la comisión de hacienda de la legislatura local, comparecieron los secretarios del ayuntamiento 
del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, de finanzas, Miguel Martínez y el titular de obras públicas, Luis 
Vázquez, quienes explicaron a los legisladores las acciones de obra pública del municipio en la presente 
administración. (PIQ) 
 
Cabeza. El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD, Martín Mendoza, solicitó al oficial mayor de la 
Legislatura, un documento con las facturas que se han presentado hasta el momento en el poder legislativo, 
con el fin de comprobar los precios y en su caso, comprobar la existencia de facturas infladas al interior del 
Congreso. (PC) 
 
Impulsa el diputado del PAN, Eric Salas, una iniciativa que adiciona fracciones a la ley electoral del estado, con 
el fin de que un candidato a elección popular no pueda cambiar de partido político a otro, después de haber 
contendido internamente, además de fijar 3 años de militancia como el mínimo para poder ser propuesto como 
candidato al interior de un partido. (PC) 
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Presentó el legislador Eric Salas González, una iniciativa de ley para evitar que quienes contiendan de manera  
interna por un puesto de elección popular y pierdan la interna o cambien de partido, puedan volver a participar 
como candidatos en otro instituto político por un lapso de tres años. Aseguró el legislador que esta iniciativa no 
tiene dedicatoria para nadie. (PIQ) 
 
Comentario de Andrés Estévez: ¿Estará pensando el diputado en algún ex presidente municipal? (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Sección. Carlos Alcaraz habló sobre el debate que hay en el mundo de la energía alternativa y los retos que 
tiene la humanidad, mencionó que Querétaro pudiera tener en poco tiempo una planta que genere Etanol, 
aprovechando la producción agrícola que hay en nuestro Estado. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con la ausencia del gobernador, la secretaria de educación en el Estado, Guadalupe Murguía, encabezó en el 
Teatro de la República, una ceremonia para conmemorar el día del maestro, en la cual se entregaron 
reconocimientos y medallas a los docentes que cumplieron 30, 35, 40, 45 y hasta 50 años de servicio. (PC) 
 
Sin la presencia del gobernador Francisco Garrido se llevó a cabo en el teatro de la República, la entrega de 
los reconocimientos a 257 maestros que han servido desde los 30 a los 50 años. Guadalupe Murguía 
Gutiérrez resaltó la importancia de la prudencia en las medidas que se tomen en materia educativa. (AI) 
 
Cabeza. El coordinador operativo de USEBEQ, Raymundo Gómez, informó que luego de la evaluación del 
pliego petitorio de las autoridades educativas, podrían instalar esta semana la mesa de negociación con el 
SNTE en Querétaro, para revisar las prestaciones y recordó que el año pasado se destinaron 30 mdp para 
hacer frente a las peticiones. (PC) 
 
Ante los paros anunciados para el 17 y 21 de mayo en contra de la nueva ley del ISSSTE, la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía, llamó a los docentes de Querétaro, a no perjudicar a los estudiantes y aseguró 
que se les va a descontar nuevamente el día de salario, en caso de que no acudan a impartir clases. (PC) 
 
Cabeza. Encabezaron autoridades educativas, la ceremonia oficial del día del maestro en el teatro de la 
República, con la presencia de la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez y el secretario 
general de la sección XXIV del SNTE, Abel Espinosa. Se entregaron reconocimientos y medallas a maestros 
que cumplieron 30, 35, 40, 45 y 50 años de servicio. (PIQ) 
 
A las afueras del Teatro de la República, un grupo de maestros encabezados por Francisco Flores Espíritu, 
se manifestó contra la ley del ISSSTE. Aseguraron que el homenaje que hoy reciben algunos trabajadores de la 
educación por parte de las autoridades estatales es merecido; sin embargo, no responde a las necesidades que 
hay en el sector. Repudiaron también el aumento de  4.8% al salario y 1.7% en prestaciones. (PIQ) 
 
Esta mañana, cerca de 200 miembros de la comisión de organización del movimiento de bases de los 
trabajadores del Estado de Querétaro, encabezados por Francisco Flores Espíritu, se congregaron a las 
afueras del Teatro de la República, donde se manifestaron en contra de las reformas a la ley del ISSSTE. (AI) 
 
Alrededor de 200 maestros del movimiento de base de trabajadores de la educación Querétaro, marcharon por 
las calles del centro histórico a Plaza de Armas, para expresar su inconformidad con las reformas a la ley de 
jubilaciones del ISSSTE, también para solicitar condiciones salariales más dignas. (PC) 
 
Cabeza. Cerca de 250 maestros del movimiento de base de la educación se manifestaron en contra de la nueva 
ley del ISSSTE, en las afueras del Teatro de la República. El maestro Francisco Flores señaló que cerca del 
45% de las escuelas participarán en el paro anunciado para el 17 de mayo. (PC) 
 
El Subsecretario de gobierno, Jesús Carlos Hernández, informó que no se tiene previsto  ningún operativo 
especial ante las movilizaciones de maestros, por lo que espera que las que se realizan en Querétaro, estén 
dentro del marco normativo. (AI) 
 



 3

El Subsecretario de desarrollo político, Jesús Carlos Hernández, dijo que la presencia de granaderos durante 
el evento del día del maestro en el Teatro de la República, simplemente fue un asunto preventivo. Agrega que 
la participación de antimotines es un asunto de rutinas, siempre que hay un evento de esta índole. (PC) 
 
En el marco del día del maestro, el presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de la 
LV Legislatura, el diputado Oscar Arturo Rodríguez, manifiesta su reconocimiento a todos los trabajadores de 
la educación en el Estado, y asegura que Querétaro mantiene un nivel alto de calidad en los maestros. (PC) 
 
Cabeza. Es necesaria una profesionalización del magisterio para que los maestros puedan brindar una 
educación de calidad a los niños y jóvenes, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
Presidente de la comisión de educación. (PIQ) 
 
Poca fue la asistencia de los maestros a la catedral, donde se celebró una misa en su honor, la cual fue oficiada 
por el Padre Tonathiú Espinosa, en representación del Obispo Mario de Gasperin. (PC) 
 
Cabeza. En la iglesia de catedral, se llevó a cabo la ceremonia con motivo del día del maestro. Tonatiuh 
Espinosa, Presidente de la federación de escuelas particulares del estado de Querétaro, exhortó a los 
trabajadores de la educación a ponderar su trabajo por encima de sus demandas, por legítimas que sean. (PIQ) 
 
Con una inversión de 15 millones 800 mil pesos, entre infraestructura y equipamiento, la UVM campus 
Querétaro, inició la construcción del Centro de creatividad en diseño, un nuevo espacio educativo que albergará 
6 talleres destinados a la realización de prácticas académicas para las carreras integradas al departamento de 
arte y humanidades. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello encabezó la ceremonia del aniversario del triunfo de la 
república en la explanada del Cerro de las Campanas. (PC) 
 
Con la intención de que no se vea afectada la población que vive en las zonas federales, en las que fluyen los 
escurrimientos adicionales durante la temporada de lluvias, la Comisión Nacional del Agua inició recientemente 
la campaña denominada  A la orilla no, informó el director de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau 
Velarde. (AI) 
 
Espera el Gerente regional de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau, que al final de la temporada 
de lluvias, las presas y bordos lleguen al 100% de su capacidad. (PIQ) 
 
Entrevista. Sergio Loustanau señaló que este es el mes caluroso en Querétaro y la buena noticia es que será 
buen año de lluvias de julio a septiembre, con 50% arriba del promedio. Las presas están en lo normal de la 
temporada y listas para recibir los caudales que lleguen en buen nivel. Las lluvias de abril ayudaron a que no 
hubiera tantos incendios como en otros años  y la sierra está verde e incluso  la zona del Tángano.  Si la 
precipitación que se espera llega muy concentrada, es recomendable estar alertas de las posibles 
inundaciones; se ha avanzado mucho en obra para evitar afectaciones, pero hay que avanzar más. Se trabaja 
en este momento en la zona urbana de corregidora, par invitar a la gente a que no viva en zonas federales de 
riesgo, ya que además de que nunca se les va a escriturar, su vida está en riesgo. De 28 visitados, el 60% ya 
aceptó reubicarse y el municipio seguirá insistiendo, pero si no hacen caso, se llegará a usar la fuerza pública, 
para salvaguardar la seguridad de la gente. Además del Pueblito, se hará lo mismo en Querétaro, San Juan del 
Río y Tequisquiapan. En cuanto a la temperatura se espera que suba un poco más, que se mantengan en junio 
y empiece a bajar con las lluvias. Respecto al Acueducto 2, señala que es una obra que vendrá a dar 
sostenibilidad al acuífero de Querétaro, pues durante un tiempo dejarán de usarse las aguas subterráneas, 
hasta estabilizarse. La federación apoya con 800 mdp para esta obra que ya fue licitada; hoy es el último día 
para inconformidades y el 24 de mayo se firmaría el contrato. Está previsto en los tiempos para que se cumpla 
en el tiempo previsto de 28 meses. Se estudiaron 5 alternativas, que son infiernillos, la ganadora; Extoraz, que 
está pendiente; la zona de riego; y las reservas de las aguas de los ríos Santa maría y Moctezuma. Lo que se 
está haciendo es generar proyectos que aprovechen el agua  que se genera en Querétaro y sin las timar las 
zonas de aguas abajo. En el acuerdo Lerma –Chapala, el acuerdo fue rescatar la laguna de Chapala y se afectó 
en mucho a Querétaro reduciéndole los volúmenes que le corresponden y tras insistir, se logró que Querétaro 
se quede con el agua que tiene capacidad de almacenar. Por ello se trabaja también en el desasolve d elas 
presas para recuperar la máxima capacidad de almacenamiento. (PIQ) 
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El secretario de organización del PRI, Pedro Morales, llama al municipio y a la CEA, para que inviertan con 
tiempo en obras de drenaje, a fin de evitar que más colonias sigan sufriendo de inundaciones. (PC) 
 
El Director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Antonio Ruiz Menier, informó 
que esperan la llegada el próximo mes, de 66 mdp para someter a concurso la realización de 3 puentes 
adicionales al de la Valla que ejecutan como parte de la obra conjunta con gobierno del estado, en la carretera  
San Juan del Río – Tequisquiapan. (PC) 
 
Reportaje segunda parte.  José Anuar Leyva tiene 27 años y es hondureño; decidió ir a los Estados Unidos en 
busca de un empleo mejor pagado. Desde Guatemala hasta la ciudad de México llegó caminando, de ahí se 
vino en tren a Querétaro, pero el tren le cortó un pie y los de migración lo auxiliaron, ahora él ansia regresar a 
su país con su esposa y 2 hijos, espera recibir una prótesis antes de regresar a su casa. En este 2007, cinco  
indocumentados han resultado lesionados principalmente amputaciones, el año pasado fueron 9 casos y en el 
2005 hubo 18, informó Miguel Parrodi. (PC) 
 
25 elementos, una ambulancia y 5 unidades de la Dirección de gestión de emergencias de la Secretaría de 
seguridad ciudadana del Estado, participarán en el operativo de protección a los 32 mil asistentes que se 
esperan este miércoles en el concierto de Shakira en el estadio Corregidora. El titular de dicha instancia, 
Gerardo Quitarte indicó que también tomarán parte la Cruz Roja, el cuerpo de bomberos, 200 miembros de 
seguridad privada y un staff de 300 integrantes. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Se invertirían 10 mdp para la reforestación y rehabilitación del parque recreativo Los Alcanfores, informó el 
Secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, Alejandro González Valle. Dijo que el 50% de los 
recursos serán aportados por la federación y el 50% por el municipio. (PIQ) 
 
Cabeza. Espera la Secretaría de servicios públicos municipales la confirmación de que la federación apoyará 
con recursos la rehabilitación del parque Alcanfores, para iniciar las obras correspondientes, dijo Alejandro 
González Valle, en tanto ya se han realizado labores de limpieza en las instalaciones. (PC) 
 
Alejandro González Valle señaló que el municipio está preparado con siete mil costales de arena para 
repartirse entre la población durante la próxima temporada de lluvias en las siete delegaciones municipales, en 
caso de que se registren inundaciones. (PIQ) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se presentó la conferencia sobre la ley de responsabilidades 
administrativas de los funcionarios públicos, con el propósito de proporcionar elementos que refuercen las 
acciones para transparentar las acciones de la administración; la ponencia estuvo a cargo de marcos Aguilar, 
titular del tribunal de responsabilidades del municipio de Querétaro. (PIQ) 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable  del municipio de Corregidora, Guillermo Llamas Martínez señaló que 
para este año espera que se generen mil 500 nuevos empleos  en el municipio, a partir de las inversiones que 
se hacen en la demarcación. (AI) 
 
Cabeza. Ricardo (sic) Llamas Martínez, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Corregidora, 
aseguró que se han generado 680 empleos en lo que va del año. Apuntó que la meta es llegar a mil 500 al 
término del 2007. (PIQ) 
 
Tras negar que exista un conflicto entre el magisterio y la administración municipal de Colón, el Edil Alejandro 
Nieves señaló que la administración que preside no tiene la capacidad económica, para cubrir la petición de los 
mentores de que se les otorguen  720 mil pesos para el festejo del día del maestro. Sin embargo dijo que 
pueden aportar 300 mil pesos y con ello salvar las diferencias. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Tequisquiapan, Noé Zárraga, aseguró que aún siguen las investigaciones 
de manera particular, sobre la golpiza que recibió en los primeros meses del 2007. Destacó que pronto se darán 
a conocer los resultados. Negó que la agresión se debiera a líos de faldas y aseguró que todavía sigue 
recibiendo amenazas. (PIQ) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Rechaza el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, la necesidad de reforzar la seguridad para el 
mandatario Francisco Garrido Patrón y su familia, luego del ataque a 4 escoltas de los hijos del gobernador 
del Estado de México. Así mismo evaluó positivamente los resultados en la materia, como consecuencia de la 
declaratoria de alerta máxima en las diferentes corporaciones policíacas. (PC) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes aseguró que desde que se estableció el estado de Alerta 
máxima, se mantiene el orden y la tranquilidad en Querétaro, por el trabajo intenso y cotidiano que realizan los 
tres niveles de gobierno. (AI) 
 
Cabeza. Alfredo Botello Montes aseguró que en Querétaro se trabaja para preservar la paz, el orden y la 
tranquilidad. Se refirió también al tema de la seguridad del gobernador Francisco Garrido y destacó que no 
existe la necesidad de complementarla. (PIQ) 
 
Cabeza. Da a conocer la PGR, el decomiso de 15 mil productos pirata que se recogieron en diferentes 
operativos implementados en los municipios de Peñamiller, Pinal de amoles y Jalpan de Serra. (PIQ) 
 
Informa la Procuraduría de Justicia que la sala penal del Tribunal Superior de Justicia resolvió que 3 internos 
del penal de San José el Alto, acusados de robo calificado de maquinaria pesada, salieran libres, puesto que 
las sentencias condenatorias a las que habían sido sometidos fueron modificadas a su favor; ellos son, Martín 
Guerrero Gómez, Mario Rodríguez y Nemorio Maciel. (PC) 
 
 
 


